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美酒節被「佔」移啟德 趕跑展商
林建岳：無奈轉場 六折租免費入場吸客

香港文匯報訊（記者 張文鈴）因

「佔中」行動持續，旅發局將原定本

月底於中環海濱舉行的香港美酒佳餚

巡禮，轉移至啟德郵輪碼頭空地舉

行，令人流減少。旅發局昨日承認，

轉換新場地後，部分本地參展商表明

不會參展，但同時亦有其他參展商稱

願意加入，惟暫時仍未統計出取消參

展的數目，人流影響與成本增加數字

目前亦難以估計。主席林建岳表示，

轉換場地的決定是迫不得已，又指會

提供六折租金優惠予參展商，並為入

場人士提供免費穿梭巴士服務，入場

費亦改為免費。

「佔區」零售業生意跌逾兩成
香港文匯報訊（記者 張文鈴）「佔中」行動在本

港已持續發生近兩星期，商務及經濟發展局昨日與旅
遊及酒店業界代表會面，了解「佔中」對香港旅遊業
的影響。旅遊發展局主席林建岳會後表示，「佔中」
已影響香港個別地區酒店及景點的業務，擔心若目前
情況持續，會影響旅遊業前線從業員的生計，減低旅
客來港意欲，香港旅遊業未來發展難免會受到打擊。
林建岳昨日會後見傳媒時表示，過去數天進行問卷
調查，有不少旅客稱因「佔中」帶來不便，尤其在交
通方面。他稱，今次「佔中」損害了香港的國際形
象，同時對本港經濟帶來損失，業界對此非常擔憂。
他又指，「佔中」地區的零售業生意下跌逾20%，擔
心「佔中」長遠影響本港旅遊業，令旅遊從業員的生
計受損。

黃金周後酒店訂房數或下跌
香港酒店業主聯會總幹事李漢城指出，今年「十

一」黃金周酒店訂房數字雖理想，但擔心往後的訂房
數字會較「弱」，甚至會「好少」。他預計，本月底
的展覽期完結後，訂房數字會顯著下跌。他舉例，於
本月中即將舉行的電子展，一間位於遠離示威區的九
龍區酒店，原本有逾60間酒店房間預訂予有關商務
旅客，但目前只確認到約有20間房間會有旅客入
住，另約20間房間的旅客肯定不會來港，其餘約20
間房間的旅客仍未回覆。他擔心「佔中」影響外地旅
客對本港的信心，而取消訂房。

港旅遊復甦期料延長
旅議會主席胡兆英則表示，根據議會記錄，本月1
日至7日登記來港的內地旅行團數目滿意，但自本月

8日後來港的內地旅行團數目，較去年同期下跌
30%。他擔心「佔中」持續，影響旅客未來訪港意
欲，尤其聖誕節及農曆新年等傳統旅遊旺季，憂慮本
港的旅遊復甦期將會延長，直接影響旅遊從業員的生
計與收入。他認為，復甦期將視乎「佔中」何時完
結，業界期望「佔中」盡快完結，又謂香港聲譽受
損，難以用金錢衡量。他表示，去年全年共有逾
5,400萬名旅客訪港，按年升10%，今年首7個月升
幅亦不俗，但擔心因「佔中」影響，以至今年整體訪
港旅客數目沒有升幅，對香港造成損失。
莎莎主席及行政總裁郭少明亦說，雖然國慶假期整
體零售數字不弱，但個別受「佔中」影響的地區，店

舖銷售顯著轉差，中環等分店的按年跌幅更逾15%，
旺角及銅鑼灣個別店舖的跌幅更超過20%，整體生意
額亦下降1%。他擔心，若「佔中」持續，未來零售
市道將轉差。

蘇錦樑晤業界了解需要
商務及經濟發展局局長蘇錦樑昨日表示，十分理解

業界的憂慮。他指出，香港一直是亞洲首屈一指的旅
遊目的地，亦是享譽國際的好客城市，希望大家都珍
惜香港得來不易的經濟成果，避免對旅遊這個支柱行
業造成負面影響。他又指，會繼續與業界保持緊密聯
繫，了解他們的情況和需要，一同面對未來挑戰。

將於本月30日起、一連4日的美酒佳餚巡禮
今年因「佔中」關係，轉移到啟德郵輪碼

頭空地舉行。林建岳表示，為了吸引參展商參
展，將會提供六折租金優惠予參展商。他指
出，暫時未清楚有多少參展商會退出，但已經
收到不少通知指有參展商退出，但同時有其他
參展商願意加入。他又說，希望於啟德舉辦的
美酒佳餚巡禮的規模，可以保持與往年一樣。
他續指，啟德郵輪碼頭附近風景漂亮，但交通
配套並不方便，因此決定為參與巡禮的入場人
士提供免費穿梭巴士服務，入場費亦改為免
費。

碼頭交通配套難與中環相比
旅發局總幹事劉鎮漢表示，啟德郵輪碼頭空地與中
環海濱的面積與形狀相若，故原來的設計亦可以應用
在新場地上。但他承認，碼頭的交通配套難與中環相
比，旅發局已與政府及巴士公司商討有關路線，並計
劃提供免費穿梭巴士接載入場人士。對於轉換場地會
否影響人流，他表示，肯定會有影響，故未來會加強

宣傳。他又說，前日已透過電郵詢問參展商轉移場地
後的參展意願，有部分本地參展商表明不會參展，同
時有其他參展商表示願意加入，但暫時仍未統計出取
消參展的數目。而法國一級酒莊參展商則表明仍然會
繼續參展。
適逢巡禮期間，一艘載有2,600名旅客的「藍寶石

公主號」將會停泊啟德郵輪碼頭。劉鎮漢表示，會與

郵輪公司合作，希望安排旅客入場。
據了解，有參展商認為，郵輪碼頭交通不便，加上
目前社會氣氛打擊市民消費意慾，難以吸引人流，決
定退展。
有旅遊業界則表示，啟德郵輪碼頭的交通不便，會

影響巿民及旅客參與意欲，擔心會出現退展潮，導致
美酒佳餚巡禮「爛尾」收場。

■旅發局決定
將本月 30 日
於中環海濱舉
行的香港美酒
佳餚巡禮，移
師至啟德郵輪
碼頭對面空地
舉行。

「佔中」行動持續多日，影響部分商戶。梁女
士早前才剛以連差餉及管理費共約15萬元月租，
在灣仔租下一個舖位經營雲石生意，並於「十
一」國慶日開業，卻無奈遇上「佔中」。梁女士
不禁嘆道：「萬料不到開業卻等同歇業。」

在「佔中」行動下，梁女士於國慶日開業的「廣泰雲石」亦
受波及，供需雲石的貨車因道路受阻，不能順利抵達店舖交
收，連帶生意業務貨單亦因郵局停業而無法傳遞。

另一方面，所需交付貨款在「佔領」行動影響下，因附近銀
行關門而無法兌現。梁女士說：「就算交收小款，銀行自動提
款機亦貼出無錢的告示。」

旺角砵蘭區人流稀少 比淡季更淡
另一方面，「佔中」行動亦波及旺角，梁女士在旺角的店舖

亦無法正常營業，造成的損失難以估計。她指出，單是6間店

舖的租金已共78萬元，最大影響是少了很多街外客，主要靠熟
客維繫，因平時街外客的訂單佔公司生意額逾50%。梁小姐無
奈地道：「以往暑假以後就是商戶的旺季搏殺期，現時想找客
人聊天、傾生意亦十分困難。」

她認為，港島高消費客人較多，不少人受封路影響而不能或
不敢前往該處，估計單是灣仔舖每日損失的生意額不少於3萬
元。

至於平時九龍人氣最旺的旺角砵蘭區，她指目前亦是人流稀
少，比淡季還要淡。她續稱，今年建材行業市道本已欠佳，目
前更是雪上加霜，「另外，其實所有貨品送貨是以外判形式按
時計算交收的，因封路要改道且又塞車的問題亦增加了運輸成
本，平時1天的貨要2天才能完成交收。」

她希望「佔中」盡快結束，令全港商戶回復正常營業，「令
我更痛心的，是香港連深圳廠逾110名員工及其家屬的生活，
試問情何以堪？」 ■記者 文森

▼林建岳(中)
表示，「佔
中」已影響香
港個別地區酒
店和景點的業
務。

■有旺角商戶受「佔中」影響，貼出告示指其生意大受影響，並以志在清倉特惠價吸客。 黃偉邦 攝

■蘇錦樑（左二）昨與旅遊業界會面，了解「佔中」對旅遊業影響。

堵路阻送貨交收 小店開業如歇業

■唐英年憂「佔領」影響
香港市民生活。

資料圖片

■黃志祥擔心學生安全，盼學生盡快撤離
示威區。 資料圖片

■陳有慶指「佔中」給香
港國際金融形象帶來負面
影響。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國政協常委唐英年
昨日發表聲明指，「佔領」行動至今持續十多日，對
市民日常生活亦已構成了很大影響，香港人至今多採
取忍讓態度，充分展示港人崇高素質和包容精神，但
他相信市民的忍讓已經接近臨界點。他認為，政府已
經聽到「佔領」人士的訴求，促請「佔領」者要多一
點從市民的日常生活考慮，避免超越市民忍讓的極
限，造成社會衝突。
唐英年又呼籲「佔領」人士讓出交通路面，令交通

安排可以盡快回復秩序，市民生活回復正常。他並重
申，政改是循序漸進，一步一腳印的，只有以冷靜、
理性、務實和妥協的態度，才可以解決問題。

陳有慶：表訴求適可而止
全國僑聯副主席、亞洲金融集團董事長陳有慶表

示，「佔中」行動已持續相當長時間，對區內交通、
生意，以致香港國際金融形象帶來愈來愈嚴重的負面
影響。他強調，學生及集會人士在過往行動中已清晰
表達政改立場，凡事應適可而止，「我在香港生活數
十年，香港是福地，希望同學們為了香港的前途，能
拿出誠意，與政府和平理性地對話。」
陳有慶又指，事件擾攘多時，除了普羅市民受牽連，

前線警員亦十分辛苦，因此他早前已聯同僑界社團代表
慰問警隊，亦希望市民能為警員送上支持打氣。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）信和集
團主席黃志祥昨日勸喻青年學生，指佔領
行動情況日益複雜，「我與香港很多家長
和老師一樣，也擔心你們的安全。希望你
們儘快撤離示威區，以保安全。」他強
調，「你們是香港的未來。你們對民主的
要求，對理想的追求，我們是理解的。而
香港民主的基石便是法治，法治是香港的
核心價值之所在。你們是否關注到，你們
現在的行為不僅影響到香港市民的正常生
活，而且也是和法治社會的要求背道而馳
的。」
黃志祥希望青年學生以智慧以理性表達

訴求，解決問題，「如果你們熱愛香港，
請你們遵守法律，盡快撤離示威區，還道
於民。」
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唐英年陳有慶籲還道於民


